
「人の姿の少ない南禅寺水路閣」    「静かな平安神宮」 

東大寺南大門前で鹿と一緒に    法隆寺五重塔 九輪の鎌 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 10月 13日（火）14日（水）の両日、6年生は京都、

奈良への修学旅行を無事実施することができました。

当初の予定は 5月下旬の実施予定でしたが、秋に延期

をしました。往路は飯田線と新幹線を利用予定でした

が、往復ともバスに変更し、京都でのタクシーを使っ

た班別分散学習もやめて、学年全員でバスを使って移

動して見学しました。 

京都は「南禅寺」「平安神宮」を見学して、岡崎公

園で弁当を食べ、午後は清水寺を見学後清水坂で買い

物をしました。その後、旅館のある宇治に移動し、平

等院を見学して宿に入りました。 

 

 

 

 

 

  

 

翌日は、朝から奈良公園の東大寺、若草山、春日大

社を見学し、午後は法隆寺を見学しました。 

 京都も奈良も、観光客は少なく、清水寺でも愛知や

近隣の修学旅行生が目立っていました。駐車場も愛知

県のバスが並んでいました。 

 今回の実施に向けては、時期や方法について検討を

重ねました。日本旅行業協会が示した新型コロナウイ 

 

 

 

 

 

ルス対応修学旅行ガイドラインを基に、旅行業者、バ

ス会社、宿泊施設、観光地等それぞれが対策を講じ、

京都、奈良も自治体として修学旅行に対する特別な対

応をしてくれました。 

 全国の様子を聞くと、旅行そのものを中止とした自

治体もあるようです。また、県内、日帰り実施など、

様々な対応がなされているようです。本校は時期や方

法を変えたものの、目的地の京都、奈良は変更せずに

行いました。実施することによるリスクが、日常の家

庭生活や学校生活でのリスクを上回ることの無いよ

うにということを考えての実施でした。 

 ６年生の子ども達の楽しそうな姿を見て、本当に行

くことができて良かったと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 10月 19日豊川市安全なまちづくり推進大会（本年

度は表彰式のみ実施）において、本校が表彰を受けま

した。また、10月 26日には豊川警察署長から、愛知

県警と交通安全協会の交通安全表彰状を手渡されま

した。本年度は、6 月にも東部小校区子ども見守り隊

が市長からの感謝状を頂い

ており、交通安全や防犯等 

の地道な取り組みが認めら

れています。 

 

 

 

 

 

 

 

                裏面に続く 

豊川市立東部小学校  

                                   校長室だより 

     令和２年 11 月号 積小為大 
し ょ う を つ ん で だ い と な す 

修学旅行に行くことができました 

交通安全、地域安全で表彰されました 



 

 

３年安心教室   10/1,2 

 校区青少年健全育成

推進協議会の主催行事

である安心教室を、アル

ソックさんを講師に迎

えて実施しました。 

 

１年 公園たんけん （生活科 秋見つけ） 10/7 

遠通り公園に歩いて

行って、秋の自然にふれ、

ドングリをひろったり、

遊具で遊んだりしまし

た。 

 

 

２年 町たんけん （生活科）  １０月 

 ２年生は、学級別、地区別に何度かに分けて東部小

学校の校区を探検しました。睦美地区では仲條新草社、

久昌寺、さぬき屋敷公園を、麻生田地区ではみちびき

不動、縄手公園、谷川公園などを、三上地区では三上

市民館や駐在所、三上緑地公園などを訪れました。 

 自分の家の近所から、東部小校区全体へ視野を広げ

ることができました。 

 

 

 

 

 

 

よみきかせは 自分の席で 

 例年は、机を後ろに下げて、教室の前方に集まって

お話を聞いていましたが、本年度は、各自の席でソー

シャルディスタンスを保ってお話を聞いています。 

 読み聞かせボラ

ンティア「おはなし

たんけんたい」の皆

さんも、マスクで声

が通らない中、工夫

して楽しいお話を

聞かせてくれます。 

ちょボラ隊    10/28 

 10月のちょボラ隊の活動は、プランターからマリー

ゴールドなどの夏の花を抜いて、土をきれいにし、春

に向けてチューリ

ップの球根を植え

ました。お昼休みの

時間に、38 名の有

志が集まって作業

してくれました。 

 

授業もがんばっています    

 ５年生の国語「注文

の多い料理店」の授業

です。 

「山猫は本当に都会か

ら来た紳士を食べるつ

もりだったのか？そう

ではなかったのか」について、帽子の色で自分の立場

を示したうえで、激論を繰り広げていました。 

 ４年生の算数では、一次方程式の基礎となる、分か

らない数を求めていく

問題で、問題から分か

ることを図に表して考

えていました。 

 

 

 

 

三日間の臨時休業を終え、子どもたちは元気に学習

活動を再開しています。学校再開に当たってお家の方

あてにおたよりを出しました。再開初日の朝はテレビ

放送による臨時の全校集会で校長講話を行いました。

学校生活での留意事項や人権尊重の話をしました。学

校は子どもたちの笑顔が一番大切だと思いを伝えま

した。 

東部小学校の子どもたちの素直な姿、学びへの意欲、

友へのやさしさを、本当に嬉しく思っています。 

同時に保護者や地域の皆さまの温かさや学校への

ご理解に深く感謝しています。ご配慮、ご協力本当に

ありがとうございます。引き続き、人権尊重とプライ

バシーの保護に格段のご配慮をお願いします。    

文責（校長 金澤哲哉） 

臨時休業と学校再開 

2 学期の学習活動から 


